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重点

我省首例H7N9患者自驾来济“谢恩”，从逃避到坦然面对

“对，我就是那个H7N9患者”
文/本报记者 李钢 片/本报记者 戴伟

没有后遗症

胖了十几斤

本报济南7月16日讯(记
者 李钢) 16日，已经消失
在公众视野2个月的我省首
例H7N9患者张士玉专程赶
到济南，感谢曾参与救治他
的省胸科医院医护人员，同
时接受了出院后的第二次
检查，结果显示张士玉已完
全康复。

16日上午10点40分许，
经过三个多小时车程，张士
玉自己驾车与妻子刘翠英
从枣庄赶到了山东省胸科
医院。“我要用行动证明，我
已经完全康复了。”此时距
离张士玉5月16日出院，恰
好两个月的时间。与患病住
院时比，现在他神采奕奕，
下车后，箭步上前与参与救
治他的医护人员握手、拥
抱。

医院为张士玉安排了
一次复查。“用我们高分辨
率的CT检查下。”省胸科医
院院长高大川介绍，经过检
查发现张士玉已经完全恢
复，“正位胸片一点痕迹都
看不到，只有在高分辨下才
在 肺 小 叶 上 看 到 一 点 痕
迹。”

“恢复得非常理想，现
在 看 是 一 点 后 遗 症 都 没
有。”枣庄市立医院重症医
学科主任李金来说。

“出院后，这两个月一
直在休息，体重增加了十多
斤。”妻子刘翠英说，她丈夫
体型偏胖，出院时体重180

斤左右，现在达到了190多
斤。省胸科医院重症医学科
主任孙文青笑着提醒张士
玉：“要加强锻炼，将体重降
下来会更好。”

再次见到给予他第二
次生命的专家和医护人员，
为了表达感激之情，张士玉
和妻子赠送两面锦旗给省
胸科医院的医护人员。

7月16日，距离我省首
例H7N9患者张士玉出院，
恰好过去了两个月。此前
一直以“张某”被报道的
他，如今愿意被提起真名。
16日，张士玉和妻子刘翠
英来到省胸科医院感谢参
与救治他的医护人员。记
者与他俩进行了对话。与
刚出院时极力想回归正常
生活的态度不同，夫妻俩
已不再那么在意“H7N9”，
相反，如果有人提起，他们
会 主 动 说 起 那 段 关 于
H7N9的日子。

本报聊城7月16日讯(记者 张
跃峰) 3月中旬因病离世的聊城少
年闫森捐器官救5人，学校为其患尿
毒症姐姐募捐，5月底，除了先后给
了阎家6万元，31万余元善款中剩余
的25万多元被校方捐给慈善总会，
一个多月过去，事情仍未解决，慈善
总会工作人员表示，如果闫森的姐
姐治病还需费用，可以向慈善总会

提出申请来解决困难。
儿子去世后，闫玉房就住在同

在前罗村的侄子家。16日上午见到
闫玉房，他说妻子王万荣带着女儿
闫淑青去济南千佛山医院复查了。
谈到眼下的情况，他说，如果不是家
里经济条件实在难以为继，自己也
拉不下这个脸来讨要捐款。

闫玉房说，患尿毒症的女儿做
完手术后，现在半月复查一次，每次
花费需要4000多元。近期复查的费
用基本上都是借来的。

闫玉房的侄子说，由于最近
压力太大，姑父患上了轻度的精
神抑郁及糖尿病并发症，在聊城
第四人民医院住了十多天院，一

个星期前刚出院。
16日中午，记者再次与聊城

市文轩中学负责此事的办公室
主任谢德芳取得联系，但其拒绝
回应此事。

聊城市慈善总会一位工作人
员则表示，“具体情况慈善总会不
是很清楚。但慈善总会接受这笔
捐款是完全合乎规定的。”

据其介绍，当时文轩中学是
一位副校长带着人到慈善总会
办理的相关手续，这笔捐款属于
组织捐款。工作人员表示，闫森
的姐姐看病过程中，如果还需要
费用，可以向慈善总会提出申请
来解难。

聊城捐器官少年父亲称，患病女儿复查费用都靠筹借

慈善总会：看病需钱可申请

两地医护人员

重聚话友情

本报济南7月16日讯(记
者 李钢 ) “身体完全恢
复了吧？”枣庄市立医院重
症医学科主任李金来下车
后看到省胸科医院重症医
学科主任孙文青，赶紧上前
询问。自张士玉痊愈出院后，
骤然失压的孙文青一下子病
倒了。16日，与患者张士玉夫
妇一起赶到省胸科医院的还
有枣庄市立医院的医护人
员。曾经在一起“战斗”的两
个医院的医护人员结下了
深厚的“战友情”。

“你越来越漂亮了。”省
胸科医院重症医学科护士
长杨汝燕见到枣庄市立医
院重症医学科护士长马振
芝立马上前拥抱，相互询问
着近况。

31万治病钱25万给了慈善总会

出院后去浙江玩

爬山都没问题

记者：出院这段时间过
得怎么样？

张士玉：挺开心，出院这
两个月，我们都一直在休息
调整，暂时没工作。

记者：孩子情况怎么样？
刘翠英：孩子很好，现在

正常上学。今天我们来济南，
家里是孩子的姥姥照顾着。

记者：这段时间有没有做
点什么特殊的事，以示纪念？

张士玉：在出院20天左
右的时候，我和妻子一起去
了浙江旅游，还专门到普陀
山拜佛，走路一个多小时一
点事都没有，爬山也没事。我
就是要用行动证明，医生护
士的努力没有白费，我完全
康复了。(一直不怎么说话的
他说到这里时，声调抬得很
高。)

记者：以前来过济南没，
打算在济南旅游几天吗？

张士玉：以前经常到济
南，不过这是出院后第一次到
济南。而且这次来济南是我亲
自开车来的，这也看出来，我
现在一点事都没有。

对原本追求的事情反而看淡了
记者：从当初的病情极度严

重，到完全恢复，这个生死经历给
你带来了什么改变？

张士玉：这次经历首先使我更
加坚定了对社会的信心，正是政
府、医护人员以及全社会的努力和
关心，我才获得了新生。我的价值
观也发生了变化，对友情、亲情，特
别是亲情看得更重了，许多原本追
求的事情，看得反而淡了。

记者：现在你愿意向别人提起
你这段患H7N9的经历吗？(5月16

日，张士玉出院时，一再表示想回
归正常的生活，不愿意被贴上H7N9

的标签。为避免“出镜”，出院时夫
妻两人都戴着大大的口罩，连接他
们的汽车也暂时遮挡了号牌。)

刘翠英：原来介意，现在我
们不会刻意隐瞒这个事情，没什
么丢人的，我们出去也都是“昂”

着头走路。
记者：你现在身边的朋友都知

道了吗？
刘翠英：以前的很多同学现在

基本都知道了。他们有的说起H7N9
这件事，我会说，“那就是我们啊。”
有一次，他去理发，理发店的人正在
讨论H7N9的事，他就说，“对，我就
是那个H7N9患者。”大家也都很为
我老公痊愈的事情高兴。

“我站在这儿，是对谣言最好回应”

记者：外省市一些患者曾因患
H7N9，被要求搬家，或者孩子被要求
转学等。你家有没有受到这方面的影
响？

刘翠英：现在没有，之前因为
一些传言，当时想让孩子转学，是
我个人的想法，后来也没有。

记者：丈夫患病后担心家人特
别是孩子吗？

刘翠英：说实话，当时我还真
没担心过会人传人，因为我觉得根
本不可能。尽管孩子后来也被确诊
患上H7N9，但他们父子俩的症状
根本不同。如果不是因为他爸爸，
孩子的症状可能都不会被注意。

其实，到现在我也不明白我老
公和孩子是怎么得病的。老公之前
几个月一直没出门。孩子不吃肉，
根本不可能接触到活鸡或鸡肉。根
本不像一些传言说的，我们到浙江
去贩鸡才得上的。

记者：传言对你们造成压力了吗？
张士玉：其实关于我们的传言

很多，甚至有传言说我是假冒的，弄
了我来顶替。现在我好好地站在这
儿，就是对那些谣言最好的回应。

记者：未来有什么打算？
张士玉：还没有具体打算，经

过H7N9，对许多事情都淡然了许
多。现在我们经营着一家药店，营
业员在打理，我们偶尔去看一下。

16日，张士玉、刘翠英夫妇将绣着全家人心意的锦旗送给医生。

16日，张士玉(左)来到省
胸科医院感谢医护人员。
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聊城文轩中学闫森因急
性脑干出血去世，捐器官救5

人，姐姐闫淑青去年被查出
患有尿毒症。

聊城文轩中学为其
尿毒症姐姐发起募捐，共
募得311674 . 04元。

闫森母亲要求学校拿出部
分捐款用于治疗，拖了十几天，
学校汇出3万元。学校解释因清
明节放假耽误。

闫森家人再次索
要部分善款用于治疗，
未果。

校 方 称 捐 款 救
命、救急，不救穷，不
能给予全部善款，是
因无法确认之前治病
花销，并表示住院还
要钱可以取善款。校方
计划将剩余款项给聊城
市红十字会，红十字会
表示不参与。

学校此前再支付3

万元，共计6万元给闫
森家人。5月27日将剩
余的25万余元善款转
捐给聊城慈善总会。
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